



{ IQ FINANCIERO }

Financiamiento verde

- UNA CRISIS ALIMENTARIA EN EL PAÍS
- POTENCIA DE ATRACTIVOS TURÍSTICOS
- BONO A PROYECTOS AMBIENTALES DE MÉXICO



CLAUDIA VILLEGAS

En los últimos días de trabajos y conclusiones de COP13 en Cancún, también se dieron cita expertos en financiamiento de proyectos sustentables vinculados con el turismo.

- Uno de los paneles más interesantes fue el que trató sobre el financiamiento a la conservación. Allí se mencionaron datos reveladores, México, por ejemplo, perdería varios puntos de su calificación crediticia si enfrentara una crisis alimentaria. Así de grave sería la dependencia de importaciones de alimentos y su impacto en el riesgo soberano.

- En el turismo comienza a presentarse el mismo fenómeno. Por ello resulta relevante reconocer que México cuenta con varios destinos sustentables que generan divisas muy importantes para la economía.

- En Indonesia, se dijo en la cumbre COP13, la reforestación ya se está manifestando como un factor de riesgo para su economía. En la cumbre COP13, México sorprendió a la comunidad internacional con los destinos que se presentaron con una clara vocación sustentable.

- Con el 1% de la superficie terrestre del mundo, México es el hogar del 12% de la biodiversidad del planeta. Con un total de 176 áreas protegidas, el país alberga el mayor número de especies mamíferas; es el segundo con más ecosistemas naturales, y el cuarto en especies salvajes. En COP13 se habló de Holbox, la isla de los flamencos rosas, a dos horas de Cancún; cascadas gigantes, en Nuevo León en el Parque Nacional Cumbres de Monterrey; la huasteca Potosina, en San Luis Potosí; el santuario de la mariposa monarca, en Valle de Bravo y el área natural protegida de Sierra de Zapalinamé, en Coahuila. Sólo una muestra de la riqueza turística vinculada a la biodiversidad y que también ya forma parte de las preocupaciones de los inversionistas.

- Ya el presidente de BlackRock, uno de los fondos de inversión cuyos activos son varias veces del PIB de México, ya envió una carta a sus inversionistas y estrategas hablando sobre la importancia de proteger el medio ambiente y buscar inversiones con enfoques sustentables.

- Estos destinos son parte del capital

natural con el que cuenta el país, que comienza a competir por la atención de los inversionistas de los mercados financieros, y banqueros y administradores de fondos de pensiones.

- En la cumbre COP13 se habló de cómo los grandes administradores de fondos para el retiro están buscando proyectos vinculados con la biodiversidad. Allí está el tema de los bonos verdes que aquí en nuestro país Nafin y el gobierno capitalino están impulsando para obtener recursos que permitan financiar tecnologías sustentables para proteger el medio ambiente. Los expertos financieros que analizaron el financiamiento a la sustentabilidad ambiental mencionaron en la ciudad de Cancún que ya se están realizando estudios sobre cómo se debe medir la defensa del capital natural en las calificaciones de agencias como Standard

& Poor's. Por ejemplo, ya comenzaron a analizar las herramientas de evaluación de los bonos verdes; en otras palabras, en qué medida los bonos verdes son benéficos para la economía y para el capital natural. El mercado de bonos de carbono es el antecedente de los bonos verdes, y así se acumulan ya varias décadas de esfuerzos por valorar el capital natural y estos factores de sustentabilidad en el que México, gracias a sus atractivos turísticos, podría convertirse en una verdadera potencia. Ya tenemos 32 millones de visitantes y al

parecer vamos por más.

PRIMER BONO VERDE

- Será este jueves cuando en la Bolsa Mexicana de Valores –que preside Jaime Ruiz Sacristán–, el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, presente ante los inversionistas del mercado de valores la colocación del primer bono verde dedicado a proyectos ambientales. El monto de la emisión es por \$1,000 millones de pesos, y forma parte de las estrategias para encontrar fuentes de fondeo altamente eficientes y que reporten beneficios a los habitantes de la Ciudad de México. El otro gran emisor en el mercado verde es Nafin, y los recursos que se obtienen a través de estas colocaciones forman parte del nuevo ecosistema de financiamiento que necesitan los proyectos sustentables.

Será el día de hoy cuando en la Bolsa Mexicana de Valores el Jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, presente ante los inversionistas la colocación del primer bono verde

CLAUDIA VILLEGAS: es editora de publicaciones especializadas en finanzas, economía y negocios. Columnista desde hace 15 años, egresada de la carrera de periodismo y consultora en vinculación social y comunicación institucional. Contacto: IQfinanciero.villegas@gmail.com Twitter: LaVillegas1